
Réunion de l’Organe d’Administration de la FBVL du 16 mai 2023 

Présent : Olivier Georis, William Sterckx, Jean-Yves Squifflet, Patrick Brison, Julien Colle, Dirk Jordens, 
Frédéric Tétart, Pierre Balthazar, Bram Declercq, Robin Lefebvre, Jean Solon (notules). 

Excusé : Lieven Paulissen, Bram Jordens.. 

Académie XIX 

Frédéric a relayé les questions des administrateurs à Vincent Gillard mais n’a pas eu de réponse. 
Frédéric le relancera. 

Fly 

Jean attend encore les articles suivants :  

- Article de Thomas de Dorlodot qu’il faut extraire d’un document encrypté avec l’accord de Thomas ; 

- Bram D. allait voir pour un article pour des pilotes plutôt débutants. 

- Tous les nouveaux élus écrivent un article où ils se présentent, de préférence avec une belle photo. 

Stage plieur de parachute 

Patrick parle d’une formation de plieur de parachute organisée par la fédération Britannique. 

Il propose d’y participer pour la FBVL ou d’organiser cette formation en Belgique pour plus de 
personnes. 

Les deux solutions nécessitent un budget, Jean-Yves a une réunion européenne le 10 juin, il en parlera 
avec le responsable de la BHPA pour voir ce qui est possible. 

Voler en Autriche 

William propose de trouver une voie légaliste pour débloquer la situation. Il veut contacter les autorités 
autrichiennes et des juristes à ce sujet. Les administrateurs sont d’accord que William refasse une 
tentative.  

Textes de brevet 

William propose des modifications dans les textes de brevet : 

Brevet de Treuilleur de parapente : 50 treuillés au lieu de 100, le formateur doit se trouver à côté du 
candidat. William finalisera le texte et l’enverra aux administrateurs. 

Brevet d’Initiateur Treuil de parapente : actualiser les conditions préalables et rajouter le brevet de 
Treuilleur. Plus le brevet de Pilote Biplace au Treuil si on veut former des pilotes Biplace au Treuil en (à 
partir du brevet de Pilote Biplace (de montagne)). Des modalités pour des (Aide-)Moniteurs. William 
adaptera le texte et l’enverra à Patrick pour les modalités. 

Formations de premiers secours : on reste sur les exigences actuelles mais un recyclage obligatoire sera 
organisé tous les deux ans. Bram J. travaille sur le sujet et William verra avec lui. 

Brevets / Formations 

Karlien Engelen peut faire son stage d’évaluation pour le brevet de Moniteur de parapente avec Rudi 
Roelens. 

Dirk De Sutter obtient les brevets d’Initiateur Treuil de parapente et d’Accompagnateur Club de 
parapente. 

Bart De Vilder obtient le brevet d’Initiateur Treuil de parapente. 

Bert Adams peut faire sa formation pour le brevet de Treuilleur de parapente avec Johan Gysens, Michel 
Ronsmans et Dries Vleugels. 

Sérif Oksuz peut passer l’examen théorique pour le brevet de Pilote Biplace de parapente à l’oral chez 
William. 

Prochaines réunions  

Lundi 26 juin à 19h30 par Zoom.  
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Espace Aérien 

Un dossier « Géozone » est en cours dur le terril du Roton avec Les Ailes du Levant; 

Les dossiers suivants ont été traités à la réunion BELANC.  

1. Une demande de réduction de la TMA 4 de Beauvechain a été refusée. 

2. La demande d’une TSA à Spa a été mis « on hold » suite à deux avis négatifs de la part de 
l’ACRB entre autres. 

3. Une zone militaire pour drones pourrait s’installer proche du site de Coo, tout est fait pour 
éviter cela. 

Régionalisation 

Au sein du groupe de travail, certaines choses ont été recadrés afin de faire les choses dans l’ordre. Des 
contacts supplémentaires avec l’ADEPS ont été pris afin de répondre aux questions des membres. 

Sites : Avister 

Le site a été « repris » par de nouveau gestionnaires. Ils travaillent de concert avec Jean pour faire 
revivre ce site. 

Sites : Boom 

Robin, Tom (Haagdorens) et Jean ont eu une réunion avec le nouveau directeur du domaine « De 
Schorre », où se trouve la pente école. Le directeur était d’accord de limiter autant que possible les 
indisponibilités de la pente dans les années à venir. Et il proposait des modalités pour éviter des conflits 
avec des promeneurs ou autre visiteurs. 

Sites : Doel 

Bram D. a recontacté les responsables de ce chantier et a obtenu qu’une option reste toujours 
maintenue pour y faire une pente école. 

Rapporteur: Jean. 


